

Der Bürgermeister

**Presse- und  
Öffentlichkeitsarbeit**

**Pressestelle**

Nancy Kersten  
Pressesprecherin

Alexander Leifels  
Mitarbeiter

Telefon  
(03334) 64 – 512/513  
Telefax  
(03334) 64 - 519

Hausanschrift  
Breite Straße 41 - 44  
16225 Eberswalde

e-Mail  
pressestelle@eberswalde.de  
(nur für formlose  
Mitteilungen ohne digitale  
Signatur)

Internet  
www.eberswalde.de

## **P R E S S E M I T T E I L U N G**

Nr. 121/15 vom 13. Mai 2015

### **Die Vorbereitungen für das Bürgerbudget 2016 laufen auf Hochtouren**

Der Startschuss ist gefallen, die Vorbereitungen für das Bürgerbudget 2016 rollen auf Hochtouren. In der Stadtverordnetenversammlung im April gaben die kommunalen Vertreter grünes Licht für die Veränderungen, die das Bürgerbudget betreffen.

In diesem Jahr wird der „Tag der Entscheidungen“ nicht im Oktober, sondern am 26. September 2015 im Eberswalder Familiengarten stattfinden. An diesem Samstag werden die Eberswalderinnen und Eberswalder den ganzen Tag über die Möglichkeit haben, abzustimmen. „Im vergangenen Jahr gab es von Bürgern und politischen Vertretern Kritik zum Procedere. Zum einen fand der Tag der Entscheidungen im letzten Jahr in einer Ferienwoche statt, weshalb einige Bürger gar nicht an der Wahl teilnehmen konnten. Zum anderen fand die Entscheidung innerhalb weniger Stunden statt“, sagt Lars Stepniak vom Sachgebiet Haushalt der Stadt Eberswalde. Die geäußerte Kritik wurde ernst genommen und mit der Satzungsänderung behoben. „Wir wollen mit den Veränderungen eine möglichst hohe Bürgerbeteiligung erreichen“, so Stepniak. Nachdem die veränderten Rahmenbedingungen beschlossen sind, können nun auch die Bürger loslegen. Bis zum 30. Juni 2015 haben sie die Möglichkeit, Vorschläge einzureichen. Sie können ganz einfach eine Email an [buergerbudget@eberswalde.de](mailto:buergerbudget@eberswalde.de) schreiben oder den Vorschlag direkt auf der Homepage der Stadt unter [www.eberswalde.de/buergerbudget](http://www.eberswalde.de/buergerbudget) abgeben. Von A wie Abfallbehälter bis Z wie Zaun können die Bürger ihre Wünsche einbringen. „Diese müssen aber in der Zuständigkeit der Stadt liegen und dürfen Kosten von 15.000 Euro nicht überschreiten“, so Patrick Liebchen, der Kämmerer der Stadt.

Am Tag der Entscheidungen wird der Familiengarten dann von 8 bis 18 Uhr geöffnet sein. In dieser Zeit können die Bürger ihre Stimmen abgeben. „Wir wollen natürlich, dass noch mehr Eberswalderinnen und Eberswalder an

diesem Tag kommen und ihre Stimmtaler abgeben. Nach 18 Uhr folgt dann die öffentliche Stimmtalerauszahlung. Deshalb hoffen wir auf einen schönen Spätsommertag, an dem nicht nur die Entscheidung zum Bürgerbudget 2016 fällt, sondern an dem die Eberswalderinnen und Eberswalder einen schönen Tag im Familiengarten erleben können“, so Lars Stepniak. Neben einer greifbaren Darstellung des Themas Haushaltes wird es am 26. September 2015 auch ein kleines kulturelles Programm geben. „Natürlich wird der Besuch des Familiengartens an diesem Tag für die Eberswalderinnen und Eberswalder nichts kosten“, so Kämmerer Patrick Liebchen.

Am Tag der Entscheidungen können die Bürgerinnen und Bürger insgesamt über 100.000 Euro entscheiden, die im Jahr 2016 für Projekte ausgegeben werden, die sich Bürger wünschen, die Bürgern wichtig sind. Im vergangenen Jahr hatten die Eberswalder mehr als 120 Vorschläge eingereicht. Acht Vorschläge machten insgesamt das Rennen, darunter die Lärmschutzsanierung für den Studentenclub oder die Heizungssanierung des Siedler-Sport-Clubs.